



上中だより

～あじみこし～



＝第3号＝

令和6年6月21日

練馬区立上石神井中学校

校長 平野 茂

6月の色：白緑色

あいさつ じかんを守る みだしなみ ことば遣い しせい

修学旅行・運動会を終えました

早いもので令和6年度も2ヶ月が過ぎ6月に入りました。日差しも夏らしい強い日差しになり、30℃を超える日も増えてきます。熱中症予防に努めてほしいと思います。熱中症予防では、水分補給や体温などの温度を上げないことはとても大事ですが、暑熱順化も大切です。例えば、外が暑いからといって、必要以上にエアコンを低い温度に設定にし、風が当たる人には寒いくらいにしていると、外に出たときに温度差が大きすぎてしまい、体がまいってしまう心配があります。電気などの大切な資源を無駄に使わない事も含めて、教室などのエアコンは適温に設定するようにしています。

5月24日～26日は長崎への修学旅行、6月1日は運動会と、大きな行事が続きました。部活動の夏季大会もこの時期にはあり、特に3年生にとっては大変だったと思いますが、それぞれに充実した取組や活躍をしていました。

修学旅行は長崎へ飛行機で行きました。天候にも恵まれて、長崎の美しい街並みを見学し、数々の名所を巡りました。班で行動し、時間を調整しながら、ほぼ計画どおり行動できていました。3年生が学習してきた平和教育の集大成として、平和祈念公園でセレモニーを行い、平和の誓いをしました。先日行った学年集会で、「この修学旅行が集大成として終わりではなく始まりとして、どう生かしていくかが大切」と、実行委員長の言葉を聞き、生徒たちが平和の大切さを当たり前のものでなく、自分たちで続けていくものだと思っている姿に感動しました。

運動会では、当日の天気心配でしたが、丁度良い具合に雨も上がり予定どおり実施することができました。改めて、実行委員を始め、係活動に関わった生徒、選手として活躍した生徒、一人一人の活躍を称えたいと思います。優勝できたクラス、できなかったクラスがありますが、運動会で団結した力をこれからの学校生活で生かしたクラスが、優勝だと思っています。どのクラスも優勝するよう期待しています。

学校の活動の一部はホームページで紹介をしています。修学旅行、運動会、部活動での様子などを適宜アップしていますので、ご覧になってください。

6月10日に行った全校朝会では、次の3点について伝えました。

1点目は、3月の全校朝会で伝えたアメリカの素数蟬の大発生についてです。予想どおりアメリカ・イリノイ州では、大量発生しています。蟬には害はなく人に危害を加えることもありませんが、その数は何兆匹とも言われていますので、圧倒されてしまいます。ネットで様々な情報を見ることがができますので、興味がある人は調べて見てほしいと思います。

2点目は、出版社から「中学生に読んでほしい30冊」という小さな冊子が送られてきました。生徒全員に配付します。その冊子に「ワタシの一行大賞」の紹介が出ていました。その本の中で気になった一行（言葉）を取り上げて紹介するものです。本を読んで理解できなくても構わないと思います。その中に気になった一行でも見つければ、それでいいのではないかと思います。読書に親しんでほしいと願っています。

3点目は、学校の安全についてです。今から23年前の6月8日は大阪の池田小事件があった日でした。学校に不審者が入り小学生に犠牲者がでました。決して忘れてはいけない事件です。学校を安全な場所にするためにたくさんの人が関わり、生徒のみなさんが安全に生活できるよう努めています。ただし、生徒のみなさんの協力や注意がなければ、安全な学校は実現しません。下校時間をしっかり守ることや、禁止していることなど、ルールには全てに意味があります。これくらいは無視して大丈夫だろうと思うことで安全が崩れます。ルールの意味を考えてほしいと思います。

今月もどうぞよろしく願いいたします。

各学年より

1 学年

緊張した面持ちでスタートした中学校生活も、2週間ほどでその緊張もほぐれ、どのクラスも元気いっぱい学校生活を送っています。教科担任制や部活動など、中学校生活のリズムをつかむのに苦労していましたが、今ではそのリズムにも慣れ、上石神井中学校の一員として活動しています。大きな行事である運動会では、一年生らしく元気に一生懸命取り組みました。運動会を通してクラスや学年の仲間との絆がより一層深まりました。

1 学年主任 佐藤 由乃

2 学年

クラス開きをし、一人一人が、どのようなクラスにしたいかを考え、学級目標を作りました。

運動会練習では、学年種目の大縄、8の字の練習に体育行事委員を中心に作戦を立て、取り組みました。

南門等の施錠について

6/26(水)からは登校時間が過ぎたあと、安全面の観点から南門も施錠することにしました。北門は従来から閉めています。遅刻等で登校する場合は、正門から入るこ

運動会後は、「職場体験」の取組に向けて活動していきます。ガイダンス、希望調査、お世話になる事業所を調べ、レポートを作成し、事前学習を行っていきます。

2 学年主任 加藤 武

3 学年

3年生は長崎修学旅行、中学校生活最後の運動会と、大きな行事を無事に終えることができました。修学旅行の作文に「ガイドさんのお話を伺ったり、原爆資料館で写真などを見たり、これまで学んできた平和の大切さや、被爆された方の苦しみが胸に突き刺さってきた。2年間学んできてよかったと思った。」「自分が学んだことを伝えていくことの大切さが分かった。」とあるように、子どもたちはそれぞれ「未来の社会へつなげるピース」(スローガン)を得られたようです。大勢の方に支えていただき、有意義な学びが出来たことに感謝の思いは尽きません。ありがとうございました。

3 学年主任 石坂 恵

とになります。このことについては期末考査後に生徒に説明し、保護者の皆様にもsigfy とホームページを通じてお知らせいたします。

7月の主な予定 (ホームページからも Google カレンダーでご覧いただけます。)

日にち	予定	日にち	予定
1日(月)	学校朝会	13日(土)	土曜授業日 情報モラル講習会
8日(月)	生徒朝会	19日(金)	1学期終業式
10日(水)	2年生オーケストラ鑑賞教室 (練馬文化センター) 弁当持参	20日(土)	1年生イングリッシュキャンプ(~22日)